
Mesnilois

Chères Mesniloises, chers Mesnilois,

Quelle chance pour Le Mesnil-Aubry de 
compter deux joyaux sur son territoire tels que 
l’Église de la-Nativité-de-la-Vierge et le CAVEX 
(Conservatoire des animaux en voie d’extinction).
Toutefois, ce prestige a un coût qui peut 
paraître démesuré, notre église pouvant être 
comparée à une cathédrale au regard de la taille 
de notre commune.
Le manque de considération et d’entretien de 

celle-ci pendant plusieurs décennies nous obligent aujourd’hui, 
comme je vous l’ai déjà indiqué à plusieurs reprises, une 
importante restauration, sujet qui me préoccupe fortement 
depuis le début de mon mandat de maire en raison de son 
ampleur mais également des aspects financiers qui rejaillissent 
sur la commune. À l’heure actuelle, nous sommes toujours dans 
l’attente de la part de l’INRAP (Institut National de Recherches 
Archéologiques Préventives) d’une date de début de travaux du 
diagnostic archéologique qui tarde à venir malgré mes relances 
régulières.
J’ai rencontré tout dernièrement les représentants de la 
Fondation du Patrimoine qui vont nous aider à ouvrir une 
souscription en vue de récolter des dons ainsi qu’à saisir la 
Mission Berne.
Je ne pourrai que vous inciter à participer à cette souscription 
dont les dons sont défiscalisables. Je vous tiendrai informés 
de l’ouverture de celle-ci qui devrait certainement intervenir à 
l’automne.
De par leur proximité, le CAVEX et l’église confèrent au Mesnil-
Aubry, si petit qu’il soit, la fierté d’avoir un centre culturel en 
son sein.

Le 8 juin prochain, vous 
aurez la possibilité de 
découvrir le CAVEX à 
l’occasion d’une journée 
porte ouverte réservée aux 
Mesniloises et Mesnilois. 
Cette visite guidée aura lieu sur inscription obligatoire réalisée 
par mail à l’adresse : cavex@wanadoo.fr
Sans attendre ce moment, vous pouvez si vous le souhaitez 
apporter votre aide financière en vue de la conservation 
animale via le site internet du CAVEX.
À l’heure de l’austérité et des restrictions budgétaires déjà 
programmées par l’État, les dons sont bienvenus pour protéger 
le patrimoine que nous nous devons de transmettre aux 
générations futures afin qu’elles n’oublient pas notre histoire.
Je vous souhaite une bonne lecture de ce numéro du 
Petit Mesnilois et espère avoir le plaisir de vous rencontrer 
prochainement à l’occasion des différentes manifestations 
organisées au sein de notre village.
Bien à vous,
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CHASSE À L’ŒUF
Le dimanche 31 mars la mairie a organisé une chasse à l’œuf dans le village,  

au départ de la place Desachy. Devinettes, charades et phrases mystères  
nous ont guidés de rue en rue jusqu’à une porte magique.  

Après composition d’un code secret… nous nous sommes retrouvés  
devant un trésor en chocolat pour le grand plaisir des enfants.

Merci à tous nos lapinoux, petits et grands, pour leur participation  
à cette belle matinée ensoleillée !



2

EN BREF

TRANSPORT
À compter du 4 mai 2024, 
et pendant une phase test 
prenant fin le 30 juin 2024, sera 
instaurée, tous les samedis, 
une navette pour se rendre au 
Super U d’Ézanville selon les 
horaires suivants :
•  Départ à 8h40 Place de la 

Mairie du Mesnil-Aubry
•  Départ à 9h40 Place de la 

Mairie du Mesnil-Aubry
•  Départ à 9h30 du Super U 

d’Écouen
•  Départ à 10h30 du Super U 

d’Écouen
Cette navette, dont le coût sera 
assumé par la Commune, sera 
maintenue si celle-ci est utilisée 
par de nombreux Mesnilois.
Par ailleurs, une navette 
au départ du Mesnil-Aubry 
à 8h10 sera créée très 
prochainement du lundi au 
vendredi en partance pour la 
gare d’Ecouen-Ezanville ce qui 
peut être très utile en raison 
du projet de suppression d’un 
grand nombre de places de 
stationnement de la gare.

NIDS-DE-POULE
Nous sommes en attente d’une 
amélioration de la météo pour 
procéder de façon efficiente au 
comblement des ornières qui se 
sont formées sur les voiries de 
la commune.

NUISANCES 
AÉRIENNES
Madame le Maire a rencontré 
ADP en vue de tenter 
d’envisager que les avions ne 
tournent plus au-dessus du 
village mais plutôt au-dessus de 
la plaine.

MÉTHANISEUR
Nous sommes toujours en 
attente d’une date d’audience 
devant la Cour d’Appel.

RECENSEMENT
Aura lieu du 16 janvier au 
15 février 2025, le recensement 
obligatoire de la population du 
Mesnil-Aubry.

LA PAROLE VOUS 
EST DONNÉE…

TOUS DANS L’EAU

LE PRINTEMPS EST ARRIVÉ À L’ÉCOLE

Nous sommes allés à 
la piscine de Villiers le 
Bel, tous les matins, du 
22 janvier au 9 février. 
Nous avons réalisé diverses 
activités : des longueurs 
sur le ventre et sur le dos, 
des parcours où nous 
devions marcher sur un 
tapis et passer en-dessous 
d’un autre, nager avec des 
palmes, faire l’étoile de mer, 
des galipettes pour tomber 
en arrière dans l’eau, des 
plongeons, des sauts, faire 
la fusée…

Nous avons passé un test de natation, pour la 
plupart réussi.
Le dernier jour, nous avons joué au water-
polo avec une classe de Villiers le Bel.

Les CE2/CM1/CM2 de l’école

Jeudi 21 mars, l’école 
a fêté l’arrivée du 
printemps, nous étions 
tous déguisés !
Tous les élèves de l’école 
ont réalisé plusieurs 
activités : des fleurs en 
origami, des décorations 
sur des pots en verre 
dans lesquels nous avons 
planté des pensées. 
Pendant les récréations, 
Alexandra, notre Atsem, 
nous a maquillés et nous 
avons peint le mur du 
préau dans la cour des 
petits. La veille, les maîtres et maîtresses ont préparé le 
mur en dessinant un arbre, des insectes (une coccinelle, 
un papillon, une abeille et une libellule), et des fleurs. Le 
lendemain, tous les élèves ont fait leur empreinte de main 
autour de l’arbre et tous les prénoms ont été inscrits.
En fin de journée, nous avons participé à un goûter tous 
ensemble dans la cour, avec des crêpes et des boissons.
Les CE2/CM1/CM2 de l’école 

•  « J’ai adoré cette journée, on a fait beaucoup 
de choses ! » Louise CM1

•  « Peindre sur le mur de l’école, c’était 
chouette ! » Jasmine CM2

•  « J’ai bien aimé les activités de la journée, 
surtout la peinture et les plantations ! » 
Antonio CM1

•  « C’était la meilleure journée de ma vie ! » 
Alya CM1

•  « Merci pour cette journée, que je n’oublierai 
jamais ! » Shanley CM2

•  « Cette journée était incroyable ! »  
Charlie CM1 et Noha CM2

 •  « J’ai bien aimé les exercices, c’était drôle et bien, 
les maîtres-nageurs étaient gentils, j’ai beaucoup 
aimé. » Margot CM2

•  « J’ai beaucoup aimé les parcours. » Hector CM1
•  « C’était trop bien ! » Maëlys CE2
•  « J’ai vraiment bien aimé la piscine mais j’ai 

beaucoup bu la tasse ! » Amira CM2
•  « J’ai appris à mieux nager pendant ces 3 

semaines, j’ai bien aimé. » Enzo CM1
•  « J’ai appris à plonger, j’ai adoré ! » Chloé N CM2
•  « J’ai bien aimé nager avec les palmes. » Liam CE2
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DOSSIER

BUDGET 2024 :
UNE GESTION SAINE  
DE LA COMMUNE  
(notée A par notre Banque  
avec une note de 18,5/20)

Le Conseil Municipal en sa séance du 5 avril 
2024 a voté son budget de l’année qui, après 
report des résultats de l’exercice 2023, est fixé 
à 5 584 332 €.

Investissement :
72 %

Travaux sur 
bâtiments :  
364 000 €

Travaux sur église :  
363 000 €

Équipements 
matériels :  
110 000 €

Construction 
salle des fêtes :  

1 700 000 €

Travaux de voirie 
et éclairage :  

438 000 €

Emprunt :  
72 000 €

Fonctionnement :
28 %

Compte tenu :
•  de l’importante baisse des bases fiscales,
•  des investissements à réaliser : salle des fêtes, église, modernisation des 

éclairages publics, entretien des voiries, consolidation des planchers de la 
mairie mais également changement de sa chaudière…,

•  des augmentations de l’électricité (passant de 47 600 € en 2019 à 81 800 € 
en 2023),

•  de l’augmentation du coût des transports scolaires (171 000 € en 2019 
contre 280 000 € inscrits au budget 2024)

•  la revalorisation du point d’indice du traitement des agents communaux 
(399 200 € en 2019 contre 532 100 € budgétés en 2024)

•  de l’inflation connue par chacun depuis le COVID,

Madame le Maire s’est vue, à son grand regret, dans l’obligation de 
proposer au Conseil Municipal de procéder à l’augmentation de l’impôt 
foncier (bâti et non bâti) mais également de la taxe d’habitation (sur 
les habitations secondaires) afin de contrecarrer quelque peu les 
augmentations supportées par la commune et permettre la poursuite des 
investissements nécessaires à celle-ci.
Le Conseil municipal a ainsi décidé d’augmenter les deux taxes de 
3,5 % sachant que la dernière revalorisation est intervenue en 2005. 
Nul ne pensait vivre la période COVID et ses suites, ni même, les conflits 
géopolitiques nous obligeant à prendre cette décision.

BUDGET DES 
INVESTISSEMENTS 

2024  
(postes principaux)
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À PROPOS DE…
SALLE DES FÊTES
Les travaux se poursuivent mais ont pris un 
semblant de retard. La salle devrait nous être 
livrée au cours du troisième trimestre.

DÉSHERBAGE DES PIEDS DE MUR
Nous rappelons l’obligation faite à chaque occupant d’une habitation de 
désherber le bas des murs et clôture lui appartenant situés en limite du 
trottoir au même titre qu’il appartient à chacun de déneiger et entretenir le 
devant de son habitation.

TOUT A L’ÉGOUT
Il est formellement déconseillé de jeter dans les toilettes des lingettes de 
toute nature, même vendues comme étant biodégradables. En effet, celles-
ci bouchent les égouts. Nous avons dû réaliser une intervention d’urgence, 
en plein week-end, pour déboucher une canalisation qui était obstruée par 
plusieurs mètres de lingettes amalgamées.

CIRCULATION
La rue du Stade va dans les prochains jours être interdite à la circulation 
des véhicules de plus de 3,5 tonnes. Surveillez les panneaux indicateurs qui 
vont être installés !

FRELONS ASIATIQUES
Des pièges confectionnés par les agents de la commune ont été installés : 
Rue de Paris, Rue de l’Avenir, Place des fêtes et Rue Bel Air.

BIODIVERSITÉ
Paolo et Gilles sont sur le point 
de semer des graines de fleurs 
mellifères et d’installer des 
abris à insectes. Favorisons les 
abeilles qui ont trouvé domicile 
dans les ruches implantées au 
CAVEX !

AGENDA

NAISSANCES
•  Le 12/01/2024 : Lenzo PULIDO
•  Le 09/02/2024 : Liam CHAABENE
•  Le 25/03/2024 : Chelsea LEMOINE

DÉCÈS
•  Le 24/01/2024 : Mr Gilbert 

NEUSCHWANDER
•  Le 25/01/2024 : Mr Thierry MEUNIER
•  Le 22/02/2024 : Mr Alain FOURNIER

CARNET

8 juin

CAVEX
Visite guidée réservée aux Mesnilois. Inscription 
obligatoire par mail à l’adresse cavex@wanadoo.fr

9 juin

BROCANTE
Organisée par l’Association L’AS DE CŒUR.  
N’oubliez pas de vous inscrire !

31 mai

Fête des voisins
Organisée sur le plan national. Faites-vous plaisir en 
organisant celle-ci près de chez vous !

1er juin

VISITE REP-VEOLIA
Visite du centre de valorisation des déchets REP-VEOLIA 
du Plessis-Gassot. N’hésitez pas à vous inscrire en mairie au 
plus tard le 7 mai 2024 pour cette visite bien instructive !

9 juin

Élections européennes

19 juin

Sortie des séniors
À Arras.

30 juin

Olympiades
Au stade.

31 août / 1er septembre

Fête communale
Pour célébrer les 80 ans de la libération de notre village.

BRAVO À NOS CHAMPIONS
En plus d’être champions d’Europe 2024 de badminton, 
Cécile DELRUE (notre Mesniloise !) et Tom GICQUEL ont 
été sélectionnés pour participer aux Jeux Olympiques 
de Paris. Quelle fierté pour notre Commune ! Un grand 
bravo à eux. Nous leur apportons tout notre soutien et 
ne manquerons pas de les suivre cet été.


